



Roland GARROS

1888 - 1918

Né le 6 octobre 1888, à Saint Denis de la Réunion, Roland GARROS obtiendra son brevet de pilote à Cholet le 19 juillet 1910, à l'âge de 22 ans.

Il collectionnera les places d'honneur dans les principales compétitions de l'époque, tout en battant à trois reprises le record du monde d'altitude.

C'est en 1913 qu'il réalisera l'exploit qui le rendra célèbre : La Traversée de la Méditerranée, sans escale de Saint Raphaël à Bizerte, accomplie le 23 septembre de cette année là, à bord d'un avion Morane-Saulnier équipé d'un moteur Gnome de 60 chevaux.

Puis c'est la guerre de 14/18. Bien entendu Roland GARROS s'engage et se bat. Il se mettra très vite en évidence en mettant au point le système de tir axial à travers l'hélice.

Par suite d'une panne de moteur il sera fait prisonnier le 18 avril 1915. Il s'évadera après trois ans de captivité et bien que Georges Clémenceau lui ait proposé un poste à l'arrière, il exigera de retourner en escadrille. Le 5 octobre 1918 il tombera en combat aérien, et son avion s'écrasera à Saint Morel, près de Vouziers, où il sera inhumé. Il aurait eu 30 ans le lendemain 6 octobre.

La vie de Roland GARROS fut plus belle que les plus belles légendes et sa mort héroïque la conclusion que sans doute il souhaitait.

Son prestige fut si grand, sa gloire si pure que, un peu partout, des rues, des monuments, des écoles et collèges portent son nom.

Mais le plus bel hommage à ce Héros National est sans doute celui rendu par la Fédération Française de Tennis qui a donné son Nom au Stade où se retrouvent chaque année les plus Grands Champions du Tennis Mondial venus disputer l'une des plus prestigieuses épreuves internationales :

«Le Tournoi Roland GARROS»

Joseph BLOND